

# Entrega de residencias temporales y definitivas disminuyen en la región de Atacama el 2024

**MIGRACIÓN.** La región experimentó una disminución de un 7% en residencias temporales y un 20,8% en residencias definitivas, siguiendo así la tendencia nacional.

Redacción

cronica@diarioatacama.cl

Luego de años de alzas en la llegada de migrantes al país, el 2024 arrojó una disminución de la entrega de las visas temporales y definitivas en la Región de Atacama y a nivel país, según el último informe del Servicio Nacional de Migraciones del Ministerio del Interior y Seguridad Pública.

El texto detalló que, en la Región de Atacama, las Residencias Temporales disminuyeron un 7%, pasando de 1.182 en 2023 a 1.095 en 2024, mientras que las Definitivas descendieron un 20,8%, de 1.900 en 2023 a 1.506 en 2024.

La zona siguió la tendencia del país, ya que, a nivel nacional, las Residencias Temporales se redujeron un 21% (de 82.294 en 2023 a 64.983 en 2024), y las Definitivas disminuyeron un 12,6% (de 114.466 en 2023 a 99.986 en 2024).

Cabe recordar que para 2023 se estimó un total de 27.266 personas extranjeras residentes en Atacama, representando un 1,4% del total nacional. Sobre lo anterior, el colectivo de Bolivia es el predominante, con 32,8%, seguido por el de Venezuela, con 24,7% y el Colombia, que representa un 18,2%.

Romina López, directora regional del Servicio Nacional de Migraciones de Atacama, detalló que el Gobierno, para el control migrante, estableció el refuerzo del control de fronteras, el despliegue de Fuerzas Armadas (FFAA) en zona fronteriza, la habilitación de nuevos



EL SERVICIO DE MIGRACIONES INFORMÓ QUE SE ROMPIÓ LA TENDENCIA DE LOS ÚLTIMOS AÑOS Y REGISTRÓ UNA BAJA EN LAS ENTREGAS DE RESIDENCIAS.

puntos de observación fronteriza con mejor tecnología, y cambios legislativos como la ampliación a 10 kilómetros para las reconducciones, medidas que han permitido disminuir de forma significativa los ingresos irregulares.

Según datos entregados a nivel central, durante el gobierno anterior, el año 2021, se alcanzó la cifra histórica más alta de ingresos irregulares al país, con 56.586 personas. El 2022 se produjo un quiebre de la tendencia al alza en las denuncias por ingreso irregular, que se venían incrementando desde el 2018 en adelante.

En cuanto al proceso de autodenuncia, en Atacama el 2024 se registraron 405 casos. A nivel nacional se registraron 29.269 denuncias por ingreso irregular, lo que representa, en



EN AÑOS ANTERIORES SE ABRIERON PROCESOS DE REGULARIZACIÓN MASIVOS.

comparación con el mismo período, 34% menos que en 2023, 46% menos que en 2022 y 48% menos que en 2021.

Sobre el balance 2024, López, comentó que "a través de la plataforma ayuda migraciones se respondieron 388 consultas, este sistema permite que la comunidad migrante que no

puede acceder a nuestras oficinas realicen sus consultas y obtenga respuestas en un tiempo oportuno".

A lo anterior agregó que "llegamos a las nueve comunas de nuestra región, acercando el servicio y la información relativa a la gestión migratoria a los territorios y directamente hacia

la comunidad migrante. Ya sea a través de operativos, charlas o capacitaciones, entre otros".

En cuanto a los desafíos para este 2025, la directora puntualizó que "aumentar el conocimiento sobre el Servicio de Migraciones y nuestro quehacer, nos permite generar un impacto positivo en la comunidad y su calidad de vida. Para lograr este desafío continuaremos desplegándonos por la región realizando charlas y talleres, que permitan generar encuentros con la comunidad. Debemos buscar alianzas estratégicas tanto públicas como privadas, en especial con organizaciones locales escuelas, liceos, juntas de vecinos entre otras, reiterando siempre nuestro compromiso por una migración ordenada, segura y regular".

33